

Messe für Menschen mit und ohne Behinderung

## Auf wichtige Themen sensibilisiert

**Heute Sonntag, 4. Dezember 2022, ist die 6. Ausgabe der Swiss Handicap erfolgreich zu Ende gegangen. Rund 10'000 Besuchende entdeckten zahlreiche Neuheiten, erhielten hilfreiche Informationen und erlebten abwechslungsreichen Spielspass. Durch diese Vielfalt der Messe wurden wichtige Themen zum Leben mit einer Behinderung sichtbar gemacht.**

Die Swiss Handicap vom 2. bis 4. Dezember 2022 hat rund 10'000 Besuchende nach Luzern gelockt. Diese erhielten an der einzigen nationalen Messe für Menschen mit und ohne Behinderung unzählige Informationen rund um das Leben mit einer Behinderung – von Mobilität über Freizeit und Arbeit bis hin zu Kommunikation.

Messeleiterin Barbara Kretz zeigt sich mit dem Ergebnis der Messe zufrieden: «Mit einem Mix aus Information, Netzwerk sowie Spiel und Spass konnte die Swiss Handicap ein gelungenes Messeerlebnis schaffen. Sowohl Betroffene, Angehörige wie auch Interessierte erhielten vielversprechende Lösungsansätze und spannende Einsichten.»

### **Vielseitiges Publikum und zufriedene Aussteller**

Die Swiss Handicap hat sich als nationale Plattform etabliert und Besuchende aus der ganzen Schweiz mobilisiert. Die Aussteller waren zufrieden mit dem Besucheraufkommen an der Swiss Handicap, wie Bastian Rasch von der OrCam GmbH bestätigt: «Wir durften ein extrem vielseitiges und interessiertes Publikum bei uns am Stand begrüßen und konnten viele wertvolle Kontakte sowohl mit Kunden als auch mit anderen Organisationen knüpfen». Für Francesca Belotti von der Genny Factory SA bleibt die Messe ein zentrales Element bei der Vermarktung neuer Produkte: «Eine Messe wie die Swiss Handicap ist das beste Instrument, wenn es darum geht, Neuheiten zu präsentieren. Wir erhielten direkte Rückmeldungen von unseren Kunden, was für uns von zentraler Bedeutung ist. Wir sind sehr glücklich mit der diesjährigen Swiss Handicap.» Auch Messeleiterin Barbara Kretz freut sich über die zufriedenen Aussteller sowie die gute Stimmung: «Ich habe viele lachende und glückliche Gesichter an der Swiss Handicap gesehen, was mich besonders freut. Die Besuchenden waren sehr interessiert und haben die zahlreichen Produkte und Angebote fleissig getestet und ausprobiert.»

## **Schlusscommuniqué, 4. Dezember 2022**

---

### **Rahmenprogramm stiess auf grosses Interesse**

Die Swiss Handicap bot auch dieses Jahr wieder ein umfassendes Rahmenprogramm. Die Referate und Podien im Forum ermöglichten viele spannende Einsichten und waren sehr gut besucht. Auch die Sport- und Freizeitangebote wie Rollstuhlcurling, gedankengesteuerte Spiele oder Blindenschiessen wurden von den Besuchenden rege genutzt. Bei den Kindern konnte so das Verständnis über das Leben mit einer Behinderung auf spielerische Art und Weise gefördert werden. «Es ist wichtig, dass auch die Kinder bereits in jungen Jahren auf die unterschiedlichen Behinderungsarten aufmerksam gemacht werden. Umso schöner ist es, dass die Swiss Handicap auch viele Schulklassen begrüßen durfte», sagt Barbara Kretz. Insgesamt 25 Schulklassen aus der Region wurden mit einem PluSport-Botschafter durch die Messe geführt und erlebten die Messe aus der Sicht eines Direktbetroffenen.

Die nächste Swiss Handicap findet zwischen dem 29. November und 1. Dezember 2024 bei der Messe Luzern statt.

### **INFORMATIONEN FÜR MEDIEN**

#### **Auskunft**

Roger Amberg, Medienkoordinator  
041 318 37 19, [roger.berg@messeluzern.ch](mailto:roger.berg@messeluzern.ch)

#### **Bilder**

Aktuelle Bilder zur Swiss Handicap gibt es im [Download-Center](#).